

Annett Gröschner/Arwed Messmer Inventarisierung der Macht Mauer-Mahnmal im Deutschen Bundestag

Einladung zur Ausstellungseröffnung

Im Namen des Kunstbeirats des Deutschen Bundestages laden wir Sie und Ihre Freunde herzlich zur Eröffnung der Ausstellung durch die Vizepräsidentinnen des Deutschen Bundestages Yvonne Magwas und Aydan Özoğuz ein:

Annett Gröschner/Arwed Messmer Inventarisierung der Macht Die Berliner Mauer aus anderer Sicht

5. November 2024 um 18 Uhr Mauer-Mahnmal im Deutschen Bundestag Annett Gröschner und Arwed Messmer sind anwesend.

Der Eingang befindet sich am Spreeufer des Marie-Elisabeth-Lüders-Hauses.

Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Die Ausstellung ist ab 17 Uhr zugänglich.

Mit der Teilnahme an der Veranstaltung erklären Sie sich mit Film- und Fotoaufnahmen, die die Eröffnung dokumentieren, einverstanden. In unserem kollektiven Gedächtnis ist die Berliner Mauer ein Band aus Beton, 1966 aber war sie ein ephemeres Gebilde aus Hausmauern, Zementplatten. Drahtzäunen und Stacheldraht. Dieser frühen Berliner Mauer widmen sich Arwed Messmer und Annett Gröschner in einem Langzeitprojekt seit 2010. In der Ausstellung im Mauermahnmal des Deutschen Bundestages zeigen sie eine modifizierte und erweitere Version der bereits 2016 gezeigten Ausstellung, zu der eine umfangreiche, mit mehreren Buchpreisen prämierte Begleitpublikation erschien. Das Herzstück der Arbeit bilden rund 1000 Horizontalseguenzen und Einzelbilder aus dem Bildbestand der Grenztruppen der ehemaligen DDR, die den gesamten Verlauf der Mauer um Westberlin aus der Perspektive der Erbauer sichtbar machen.

Gefördert durch die Kulturstiftung des Bundes und die Bundesstiftung zur Aufarbeitung der SED-Diktatur. In Kooperation mit dem Bundesarchiv.

